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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Cubrebocas será optativo, retira Congreso obligatoriedad 
El uso de cubrebocas en Michoacán será optativo, luego que este jueves el Pleno del 
Congreso retirara la obligatoriedad de su uso a propuesta del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. La reforma a la Ley que Regula el Uso de Cubrebocas entrará en vigor mañana 
viernes, una vez que sea publicada en el Periódico Oficial del Estado. “El uso del 
cubrebocas en el Estado como medida de protección se considera de carácter opcional en 
los espacios públicos y privados que sean abiertos, siendo corresponsabilidad de las 
personas que se encuentren en el territorio del Estado su uso”, establece ahora la norma. 
No obstante se acota que en todos los establecimientos privados, que sean espacios 
cerrados y no permitan una adecuada circulación del aire, ya sean centros de trabajo, 
comercial, industrial, empresarial, de negocios o de servicios. 
 
Aprueba Congreso del Estado desincorporación del IMSS 
El Congreso del Estado de Michoacán aprobó por unanimidad desincorporar el ex Centro 
de Readaptación Social J. Múgica, que será destinado para la instalación de las oficinas 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), enmarcado en el proceso de 
descentralización que comprometió el presidente Andrés Manuel López Obrador. Los 
diputados del PRI, PAN y PRD, se sumaron apoyar el proyecto, esto luego de asegurar que 
lograron establecer un candado, para que en caso de que el IMSS no inicie en dos años la 
obra, el inmueble deberá retornar al patrimonio del estado. El inmueble ubicado en la 
Avenida Acueducto, en la Colonia Poblado Ocolusen, cuenta con una superficie de 
41,162.80 metros cuadrados, en donde se esperaría que el IMSS trasladará una plantilla 
de 9,765 empleados de base y 12,810 de confianza. 
 
Coincide alianza PRIANRD que votar a favor de desincorporar predio para el IMSS es 
por el bien del estado 
Diputados y diputadas integrantes de la alianza, PRI, PAN y PRD, justificaron su voto a 
favor de la desincorporación del predio del antiguo cereso “Francisco J. Múgica” como 
dación a pago al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Los coordinadores de 
bancada dijeron que decidieron votar a favor porque quieren darle certeza al patrimonio de 
Michoacán y al propio gobierno estatal. El coordinador de la bancada panista, Oscar 
Escobar Ledesma, mencionó que acordaron generar las condiciones para que las 
empresas públicas y privadas puedan instalarse en el estado, a favor del empleo, 
infraestructura, atracción turística y seguridad. 
 
Con desincorporación de predio, daremos el beneficio de la duda a la instalación de 
oficinas del IMSS: Oscar Escobar 
“Acción Nacional dará el beneficio de la duda”, con la desincorporación del terreno del 
excereso “Francisco J. Múgica”, para la instalación de las oficinas centrales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, adelantó el diputado Oscar Escobar 
Ledesma, también coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) 
en el Congreso de Michoacán. “Lo hemos dicho, la desconfianza no es con el gobernador, 
es con el presidente (López Obrador). Lo que teníamos dudas era la certeza con los propios 
vecinos, para el propio patrimonio del Gobierno de Michoacán, que no fuera a brincar del 
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patrimonio estatal a federal y se fuera a malbaratar la tierra y había avalúos que no estaban 
bien fundados”, mencionó. 
 
Diputados votarán a favor del dictamen de desincorporación de bienes para IMSS 
Pese asegurar que no tienen confianza en las promesas del gobierno federal, los 
coordinadores parlamentarios del PRD, PAN, PRI, PES, además de la representación 
parlamentaria adelantaron previo a la sesión extraordinaria que aprobarán el dictamen 
emitido por las comisiones unidas para la desincorporación del predio del antiguo Cereso 
para que sean ocupadas por las oficinas del IMSS. Oscar Escobar Ledesma, coordinador 
del grupo parlamentario del PAN, señaló que se pudo conocer de manera puntual el 
proyecto y la alianza como fuerza mayoritaria legislativa, optó por no politizar la discusión y 
emitir una serie de "candados" que serán presentados en reserva. 
 
Tras 9 meses, ya hay titular de Unidad de Evaluación y Control de la ASM 
La Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán permaneció 
vacante más de nueve meses hasta este jueves, en que fue designada como su titular 
Vanessa López Carrillo, por la 75 Legislatura del Congreso del Estado. A favor de la nueva 
funcionaria parlamentaria votaron 32 diputados, mientras que tres lo hicieron por Karina 
Uribe Fuentes, uno por Valentín Gallegos Estrada y un voto nulo, por lo que rindió la 
protesta de ley ante el pleno. López Carrillo es militante del Partido del Trabajo, por el que 
contendió en las pasadas elecciones por el distrito de Pátzcuaro y ha tenido varios cargos 
en el Congreso del Estado.  
 
Audio de Alejandro Moreno debió llevarse a las autoridades, en vez de hacerlo 
mediático: Adriana Hernández 
 Es extraño que en un proceso electoral se filtren audios, mencionó la diputada del PRI, 
Adriana Hernández Iñiguez, luego que circulara una grabación del dirigente nacional de ese 
partido, Alejandro Moreno Cárdenas, en el que declara que a los periodista “no hay que 
matarlos a balazos, hay que matarlos de hambre”. La congresista consideró que se tiene 
que valorar si los audios son auténticos o no, y presentar la denuncia correspondiente. “Yo 
siempre he dicho que la vía que se tiene que debe buscar no es la mediática, es la legal y 
habrá que ver si son legítimas o no las grabaciones”, dijo. 
 
Michoacán: ILEMich presentará iniciativa para legislar aborto 
Colectivas feministas y activistas independientes que conforman la organización 
Interrupción Legal del Embarazo en Michoacán (ILEMich) presentarán una iniciativa de 
ley que pretende eliminar el aborto como delito al derogar el capítulo V del Código 
Penal referente a este tema. La lectura será este jueves en la sesión ordinaria del Congreso 
del Estado a partir de las 12:00 horas. La propuesta es reformar del artículo 31 BIS, 
adicionar el artículo 31 TER y reformar el artículo 121 de la Ley de Salud estatal para que 
contemple la interrupción voluntaria del embarazo, de manera legal, gratuita y segura, 
incluso en mujeres reclusas. 
 
Congreso buscará regular a conductores de apps en Michoacán 
Al considerar que se deben regular a los aproximadamente 7 mil conductores de 
plataformas digitales, el diputado integrante de la Comisión de Transporte Público, Juan 
Carlos Barragán Vélez, señaló que se ha reunido por separado con el titular de la Comisión 
Coordinadora del Transporte (Cocotra), Antonio Godoy González Vélez, así como con 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputada-morenista-asegura-que-el-aborto-se-despenalizara-en-michoacan-8294243.html
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chóferes. Precisó que también se reunirán con dirigentes transportistas para reformar la ley 
del sector que desde 1985 está vigente, pero no se ha actualizado a las recientes 
necesidades. 
 
JUCOPO busca quitar atribuciones a comité de administración para asignar manejo 
de recursos 
Al calificar como "práctica mañosa" el que se busque que la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) tenga atribuciones en la asignación del recurso que se maneja en el Congreso del 
estado, principalmente el del capítulo 4 mil destinado para gestión, la presidenta del Comité 
de Administración y Control, Mónica Valdéz Pulido, dijo que no están de acuerdo en que se 
le quite atribuciones. Adelantó que se está buscando presentar la propuesta en carácter de 
urgente y obvia resolución, pero no permitirán que se realice de esa manera, ya que se 
estaría quitando la principal función del comité, que es la planeación del gasto. 
 
Proponen erogar del código penal los delitos de ataques al honor e imagen  
La derogación del Código Penal de los delitos tipificados como ataques al honor y a la 
propia imagen, propone la diputada Belinda Hurtado, pero que subsistan en la legislación 
civil, como la mejor vía para atender la afectación que pudiera sufrir una persona en su 
honor, reputación, vida privada y apariencia física. La propuesta que presenta este jueves 
ante el pleno de la 75 Legislatura va enfocada a garantizar la libertad de expresión, ya que 
plantea que más que tomarse como un derecho individual debe ser considerado como el 
mecanismo a través del cual los comunicadores les brindan la oportunidad a los ciudadanos 
de recibir información veraz y oportuna.  
 
Boletines: 
 
La participación ciudadana es imprescindible para la construcción de la democracia: 
Hernández Peña 
 
Urgente un mecanismo que informe en tiempo real a población sobre desabasto de 
medicamentos: Julieta Gallardo 
 
Propone Eréndira Isauro reducción de magistrados en el TEEM 
 
Congreso de Michoacán aprueba Ley Contra las Adicciones 
 
Congreso decreta uso opcional de cubrebocas en espacios abiertos en Michoacán 
 
Propone Ernesto Núñez expedición de certificados de gravamen o libertad de 
gravamen por un solo pago 
 
Vanessa López, nueva Titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión 
Inspectora de la ASM 
 
Pide diputada Liz Hernández reconocimiento a la gastronomía michoacana 
 
Autoriza Congreso del Estado desincorporar inmueble del patrimonio estatal para 
dación al IMSS 
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Necesaria, la participación del Legislativo en consejos de ciencia y tecnología: Fanny 
Arreola 
 
Estado de interdicción atenta contra el ejercicio de la voluntad de las personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Oficinas centrales del IMSS, oportunidad para recibir inversión de 2,500 millones en 
Morelia: Daniela de los Santos 
 
Traslado de la oficinas del IMSS, marcaran un antes y un después en el desarrollo 
económico de Michoacán: Seyra Alemán 
 
Propone Lupita Díaz priorizar inversión estatal en construcción de sede del IMSS 
 
Con desincorporación de predio para el IMSS, daremos un paso histórico a la 
formalidad laboral en Michoacán: GPPT 
 
Congreso de Michoacán entrega terreno para que López Obrador construya IMSS 
 
Alianza Legislativa genera certeza jurídica a través de candados en desincorporación 
de predio para IMSS: Oscar Escobar 
 
Celebra Ernesto Núñez desincorporación de predio para oficinas del IMSS en Morelia 
 
Potenciar capacidades regionales, condición para un verdadero desarrollo: Gloria 
Tapia 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
Desincorporación de predio, para quedar bien con federación: MC 
Al señalar que la desincorporación del predio para donarlo al Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) solo es para quedar bien con el gobierno federal, el dirigente del Partido 
Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, indicó que se tiene que asegurar que 
la obra se concluya. Dijo que de acuerdo a información que conoce, la junta de gobierno 
del IMSS no cuenta aún con el proyecto de construcción, por lo que está el riesgo de que 
no se concluya la obra en este sexenio. 
 
Acuerdan instituciones varias agendas en común rumbo a reconocer a niños y 
adolescentes como sujetos de derecho 
El Instituto Electoral de Michoacán, el Instituto Nacional Electoral, Secretaría de Gobierno 
y otras instancias gubernamentales que atienden los derechos de niños y adolescentes, así 
como organizaciones civiles e instituciones educativas han signado esta media mañana un 
convenio general con el compromiso de crear una agenda común, desde sus diferentes 
ámbitos, para consolidar el objetivo de que se reconozca a las primeras infancias y 
juventudes como sujetos de derecho a su temprana edad. Ello en el marco del Primer 
Encuentro Nacional de Buenas Practicas en Materia de Educación Cívica inaugurado este 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130091-acuerdan-instituciones-varias-agenda-comun-rumbo-a-reconocer-a-ninos-y-adolescentes-como-sujetos-de-derecho.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130091-acuerdan-instituciones-varias-agenda-comun-rumbo-a-reconocer-a-ninos-y-adolescentes-como-sujetos-de-derecho.html
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día en Morelia y que cierra este Viernes en el Centro Cultural Universitario, con lo que 
Michoacán es pionero.  
 
No tiene IEM el documento formal que avala a Ana Lilia Guillen como presidenta de 
MORENA 
La morenista Ana Lilia Guillén Quiroz no se ha acercado al Instituto Electoral de Michoacán 
para manifestar o informar de su elección como presidenta estatal del partido guinda, 
informó el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado 
Gómez. En entrevista este Miércoles, dio a conocer que por ahora el único documento 
oficial con el que cuenta este órgano electoral es el que acredita a Giulianna Bugarini, 
aunque como delegada en funciones de presidenta. "Si nos ceñimos a los registros", a la 
fecha es el único documento respecto a quién encabeza hasta hoy al Comité Ejecutivo 
Estatal de Morena, con que cuenta el IEM. 
 
En el PRD nos fortalece la sabiduría de los fundadores y la energía de las juventudes: 
Octavio Ocampo 
En el marco del 33 Aniversario de la Fundación del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), organizó el panel denominado “Encuentro de 
generaciones”, en donde fundadoras y fundadores de este instituto político compartieron su 
visión con jóvenes perredistas. En el programa, que fue moderado por el fundador y 
militante del PRD, Rafael García Tinajero, participaron: Cristina Soto Santiago, de 
Zitácuaro; Lourdes Mendiola Navarrete, de Erongarícuaro; Antonio Lagunas Vázquez, de 
Uruapan; Martín David Rodríguez Oceguera, de Puruándiro; Efraín García Becerra, de 
Morelia; así como las y los jóvenes, Elizabeth Becerril, Fátima Herrera Bucio, Juan Antonio 
Meza Jiménez y Juan Antonio González, quienes abordaron temas relacionados con la 
fundación del PRD y los retos a futuro.  
 
Pide PRD a PRI cordura, antes de romper alianza en Michoacán  
La dirigencia estatal del PRD en Michoacán se pronunció porque el PRI guarde cordura, y 
espere a tiempos y rutas institucionales antes de hablar de romper la alianza electoral de 
2024, que todavía se configura. En entrevista con Quadratín, el presidente estatal del PRD, 
Octavio Ocampo Córdova, se dijo respetuoso de la postura del dirigente del PRI, Guillermo 
Valencia, quien reprocha que PAN y PRD ya empujan a Alfonso Martínez para la reelección 
en Morelia. “Nuestro amigo Memo tiene que tener serenidad, cordura; porque no son los 
tiempos de definir las alianzas y porque la alianza no depende de una persona, sino que 
tiene que ver con un tema de nuestras dirigencias nacionales y estatales”, expresó. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Celebra Bedolla autorización unánime del Congreso para destinar predio a 
oficinas del IMSS 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció el compromiso de diputadas y diputados 
con Michoacán, ya que de manera unánime aprobaron desincorporar el terreno del antiguo 
Centro de Readaptación Social «Francisco J. Múgica», con el propósito de que en ese 
terreno se instalen oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
“Vamos por buen camino, la descentralización del IMSS abrirá oportunidades de empleo 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/130045-no-tiene-iem-el-documento-formal-que-avala-a-ana-lilia-guillen-como-presidenta-de-morena.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/130045-no-tiene-iem-el-documento-formal-que-avala-a-ana-lilia-guillen-como-presidenta-de-morena.html
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hasta para 10 mil profesionales de Michoacán”, afirmó. Lo anterior, luego de que en el 
Congreso del Estado fuera aprobada, con 38 votos a favor, la desincorporación del 
inmueble para convertirlo en oficinas administrativas de la dependencia federal. 
 
Inició Congreso Internacional de Mejores Prácticas de Seguridad Ciudadana 
Michoacán se encuentra por debajo de la media nacional en el tema de inseguridad, 
enfatizó el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, al inaugurar el Primer 
Congreso Internacional de Mejores Prácticas de Seguridad Ciudadana, en el que participan 
Estados vecinos y la Asociación de Consejeros, Agregados y Enlaces de Policía y 
Seguridad Acreditados en México. Durante su discurso, aseguró que se ha creado una farsa 
en torno a la seguridad en la entidad, por lo cual se está trabajando sobre todo en el 
fortalecimiento de las 113 policías municipales, a través del FORTAPAZ para lo cual se 
invierten 800 millones de pesos. 
 
Puerto de LC, la joya de la corona para potenciar la actividad minera, afirma Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, expuso a participantes de la tercera jornada de la 
Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, organizada por la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, el potencial de Michoacán para el desarrollo social y 
económico a través de la industria minera y del trabajo conjunto con autoridades. Ramírez 
Bedolla explicó que la entidad cuenta con reservas probadas de litio, especialmente en la 
cuenca del Lago de Cuitzeo y «esto puede ayudarnos en el presente y en el futuro, porque 
es un mineral fundamental en el desarrollo de las nuevas tecnologías y de los pueblos 
poseedores de litio». 
 
80% de homicidios vinculados al consumo de drogas: Bedolla 
El narcotráfico y consumo de estupefacientes es la gran preocupación de la administración 
de Alfredo Ramírez Bedolla, pues 80 por ciento de los homicidios están vinculados al 
consumo de drogas. Entrevistado en el marco del Congreso Internacional de Mejores 
Prácticas en Seguridad Ciudadana, el mandatario michoacano confirmó que su 
administración “trae un tema” para combatir el narcomenudeo y estupefacientes, para lo 
cual, dijo, se hacen operativos constantes y coordinados con la Guardia Nacional, la 
Sedena, el Estado y los municipios. 
 
Michoacán, sexto lugar nacional en embarazo adolescente  
Por falta de educación y orientación, así como la violencia, Michoacán se encuentra en 
sexto lugar nacional en embarazo adolescente. Para contrarrestarlo, este jueves dio inicio 
el programa Fondo para el bienestar y avance de las mujeres. Durante el acto protocolario, 
Tamara Sosa Alanís, secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres, 
expresó que se busca reducir el embarazo adolescente y erradicar el infantil, este último 
producto de la violencia que sufren los menores de edad. “Por fin estamos arrancando este 
programa para la prevención del embarazo adolescente y erradicación del embarazo 
infantil, lamentablemente Michoacán ocupa el sexto lugar nacional en embarazo 
adolescente”, dijo la funcionaria.  
 
Policía Michoacán se transformará en Guardia Civil 
En el marco del Congreso Internacional de Mejores Prácticas de Seguridad Ciudadana, el 
Gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que la Policía Estatal cambiará 
su perfil a Guardia Civil, lo que vendrá acompañado de nuevas unidades especializadas 
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para atender los crímenes más sentidos y que más dañan a la sociedad. “Nuestra policía 
se va a transformar a una guardia estatal, vamos a cambiar el perfil de nuestros policías, 
por supuesto que vamos a respetar sus rangos, sus salarios, – apuntó- vamos a 
implementar policía especializada en extorsión, en secuestro, en investigación, en ordenes 
de aprehensión, en búsqueda de desaparecidos, una problemática que tenemos en México, 
pero no tenemos una unidad especializada”. 
 
Hay mala narrativa sobre imagen de Michoacán; cero impunidad, el reto 
Aunque insistió en que los indicadores delictivos nacionales ubican a Michoacán por debajo 
de la media nacional, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que los grandes 
desafíos del actual gobierno son los de lograr cero impunidad y erradicar la corrupción de 
cuerpos policiales y jueces. Al poner en marcha el Congreso Internacional en Mejores 
Prácticas en Seguridad Ciudadana, el mandatario dijo a enviados internacionales que la 
mala narrativa acompaña la imagen de Michoacán, cuyo problema es más de percepción.  
 

 
MORELIA 

 
 
Durante gobierno de Alfonso Martínez incrementan 18% asesinatos en Morelia 
Durante los primeros siete meses del gobierno de Morelia, encabezado por Alfonso 
Martínez Alcázar, el delito de homicidio doloso creció un 18.38 por ciento en comparación 
con el mismo periodo de tiempo del año 2021, 277 personas ejecutadas entre los meses 
de septiembre de 2021 a abril de 2022. El titular de la Comisaría de Seguridad 
Ciudadana, Alejandro González Cussi, explicó que este delito comenzó a incrementarse 
desde el año 2018, registrando un promedio mensual de 25 asesinatos durante la pasada 
administración municipal. Sin embargo, al corte del actual gobierno son 34.6 los homicidios 
mensuales. 
 
Hoy terminan trabajos preliminares en paso elevado de Siervo de la Nación 
Este miércoles se espera la conclusión de las labores de limpieza y otros trabajos 
preliminares en la obra del paso elevado sobre el cruce de la avenida Siervo de la Nación 
y las vías férreas. El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, indicó que 
hasta este miércoles se terminarán las acciones de fumigación, retiro de residuos 
acumulados, desazolve de las redes hídricas y sanitarias en el lugar, reparación de 
viviendas y vehículos que habrían sido afectados por las obras suspendidas, reuniones con 
actores involucrados en el proyecto y control de fauna nociva. 
 
Denuncian riesgos por presas Coronillas y Jesús del Monte en Morelia  
Integrantes del Movimiento Ciudadano en Defensa de la Loma (MCDL) denunciaron los 
riesgos que representa el proyecto de presas Coronilla y Jesús del Monte, al advertir que 
pretende construirse en una zona de laderas inestables. En rueda de prensa, integrantes 
del MCDL señalaron que el proyecto de presas fue promovido desde que Fausto Vallejo 
intentó ser alcalde la última vez, para poner a merced de las inmobiliarias el agua de los 
mayores captadores del líquido pluvial de Morelia, en desmedro del medio ambiente y 
poniendo en riesgo a los habitantes de la zona. “La presa Coronillas está construida a la 
altura de Los filtros viejos, atravesada por la falla geológica del Río Chiquito, es decir, en 
zona de laderas inestables; estamos hablando de que nuevamente una obra pone en riesgo 
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la vida de los morelianos si esa presa se rompe”, advirtió el vocero del MCDL, Moctezuma 
Madrigal. 
 
Vinculados al crimen organizado el 95% de los homicidios dolosos 
Hasta el 95 por ciento de los homicidios dolosos registrados en Morelia corresponde a 
ejecuciones, ajustes de cuentas y violencia ligados a la actuación de presuntas células del 
crimen organizado, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. 
Únicamente el cinco por ciento de los homicidios dolosos que se observan en la capital 
michoacana deriva de la violencia urbana o de conflictos por la convivencia social y familiar, 
aseveró. González Cussi detalló que la cifra de carpetas de investigación por la presunta 
comisión de delitos de homicidio doloso en Morelia, conforme datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), decayó un 36.2 por ciento 
de marzo a abril de este año. 
 
Ayuntamiento, endurece sanciones vs bares y antros que violenten el 
reglamento 
Yo soy un promotor de la generación de empleos, pero también del orden, del respeto, de 
construir ciudadanía y de poder vivir todos en paz; por ello necesitamos que nuestra ciudad 
esté ordenada”, aseveró el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, en Sesión 
Ordinaria de Cabildo. Lo anterior, luego de aprobarse por unanimidad la modificación al 
Reglamento de Establecimientos Mercantiles, Industriales y de Servicios en Morelia, así 
como la modificación al tabulador de infracciones y sanciones que forman parte integral de 
la normativa presentada por las comisiones de Gobernación, Seguridad Pública, Protección 
Civil y Participación Ciudadana, así como la de Desarrollo Económico, Comercio y Trabajo.
  
Sigue sin lanzarse la licitación para manejo del relleno sanitario de Morelia 
Sigue sin realizarse la licitación para el manejo del relleno sanitario en Morelia, esto luego 
de que la empresa Veolia/Proactiva a finales del 2021 diera por terminado de manera 
anticipada el contrato de concesión del relleno sanitario, informó Roberto Anguiano 
Méndez, regidor del Ayuntamiento de Morelia, quien además detalló que este relleno 
durante dos años no tuvo mantenimiento. En entrevista el regidor indicó que aún se tendrá 
que esperar un par de meses para poder lanzar la convocatoria de licitación para que una 
nueva empresa con tecnologías avanzadas asuma la dirección del relleno sanitario de 
Morelia, mismo que hasta el momento aseguró cumple con la norma 083 de Secretaria de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), misma que contempla la operación, 
diseño, monitoreo y clausura de los sitios de disposición final de los residuos sólidos 
urbanos y manejo especial. 
 
Ladrones se llevan hasta las tapas de la coladeras en Morelia 
Se mantiene el robo de tapas de registro en el centro histórico de Morelia; cableado eléctrico 
y agujeros de hasta medio metro de profundidad siguen expuestos ante el paso de Miles 
de transeúntes. Uno de los casos más evidentes se encuentra en la esquina de Pino Suárez 
con Avenida Madero, dónde desde hace más de un mes el cableado de uno de los registros 
quedó expuesto justo a un costado de Palacio Legislativo. "Ya reportenlo, a nosotros no 
nos hacen caso", manifestó un comerciante de la zona ante la presencia de las cámaras de 
La Voz de Michoacán. 
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La Chapu, Ventura Puente Y Altozano: Barrios Con Los Antros Que +Violan 
Reglamentos 
La Chapultepec, Ventura Puente y Altozano entre las zonas con mayor cantidad de 
establecimientos que venden alcohol a menores de edad, así lo señaló el secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En este sentido, refirió que de manera general en la 
ciudad hay muchos establecimientos que caen en esta mala práctica, sin embargo, es en 
estas zonas donde al parecer tienen como objetivo a los jóvenes menores de 18 años. 
 
El centro de Morelia es donde más robo de vehículos se registran  
Pese al programa de reordenamiento de la ciudad, que impide a los automovilistas 
estacionarse libremente en las calles, en el primer cuatrimestre del año, el Centro Histórico 
de Morelia fue la colonia con más robos de vehículos.  En el primer cuadro de la ciudad, 
fueron denunciados 25 casos de robo de vehículo, de las 243 querellas interpuestas por 
víctimas del delito, en el periodo enero – abril del presente año, de acuerdo a cifras 
oficiales.  El top cinco de las colonias con mayor incidencia de robo se encuentra, de 
segundo a quinto lugar, la colonia Ventura Puente, Félix Ireta, Villas del Pedregal y 
Chapultepec Sur.   
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Morelia contará con clínicas de atención a la obesidad y alergias 
Esta mañana la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informó que en los próximos 
meses se abrirán dos clínicas para la atención de la obesidad y las alergias. En este 
escenario, Elías Ibarra Torres, titular de la SSM, se reunió con los especialistas médicos 
del Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos, quienes le dieron a conocer como 
estarán conformadas las clínicas de Atención Integral de Obesidad en Niños, Niñas y 
Adolescentes y la de Alergia e Inmunología. 
 
Padrón único de centros de rehabilitación de adicciones, sigue en proceso 
La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) prevé la 
realización de un padrón único de centros para el tratamiento de personas con alguna 
adicción en la entidad. El titular de la Coepris, Hebert Flores Leal, refirió que actualmente 
son los ayuntamientos los que cuentan con cifras definidas en torno de la cantidad de 
centros de rehabilitación para personas con alguna adicción que operan, ya que están a 
cargo de la emisión de las licencias de funcionamiento municipal. Aunque además estos 
establecimientos deben efectuar el trámite del aviso único ante la Coepris, en muchos casos 
obvian el procedimiento, por lo que la instancia estatal carece de información completa al 
respecto. 
 
Michoacán suma 21 casos de COVID-19 en el último día; ya van más de 300 contagios 
en mayo 
Este jueves, Michoacán registró 21 casos nuevos de COVID-19, con lo que hila semana y 
media con un ligero, pero sostenido repunte de contagios. Las personas diagnosticadas 
con COVID-19 en el último día son residentes de Morelia, que sumó 14 casos, Uruapan, 
con dos contagios, misma cantidad que Copándaro, así como Zamora, La Piedad y Múgica, 
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que añadieron un habitante positivo cada municipio. En lo que va de mayo el estado ha 
acumulado 315 casos positivos al virus SARS-CoV-2, y de mantenerse la tendencia, antes 
de que termine el mes se superarían los casos reportados en abril, que fueron 342. 
 
Desde hoy visitan negocios para quitarles la venta de vapeadores en Michoacán 
Derivado de las afectaciones a la salud provocadas por el consumo del cigarrillo electrónico 
y dispositivos similares, a partir de este jueves autoridades iniciarán un operativo especial 
contra el tabaco para sacar de circulación toda la mercancía disponible en las principales 
ciudades de Michoacán. Solamente en Morelia se tienen identificados 16 establecimientos 
que ofrecen desde este tipo de cigarrillos y hasta dispositivos vapeadores junto con 
esencias y otros artefactos similares. Asimismo, otras ciudades del estado presentan una 
tendencia de adquisición y consumo, tanto en establecimientos como a través de las redes 
sociales. 
 
Este Año En Michoacán Se Han Detectado Hasta 20 Casos De Niñas-15 Años 
Embarazadas 
Estadísticas que se tienen por parte de Elvia Higuera Peréz, subsecretaria de Derechos 
Humanos de la Secretaría de Gobierno de Michoacán  revelan que 73 de cada mil partos 
que se tienen en México responden a adolescentes de la edad de entre 15 y 19 años, y en 
el estado durante lo que va del año ya se han registrado y presentado de 12 a 20 casos de 
niñas de entre 12 y 15 años que están siendo madres. Afirmando que lo más lamentable es 
que la mayoría de estos casos de embarazo a temprana edad son producto de violaciones 
y abusos por parte del entorno privado, señalando que este debería ser el entorno más 
seguro, sin embargo, no lo es. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Normalistas instalan casas de campaña adentro de la SEE 
Supuestos egresados normalistas tomaron la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
para exigir plazas automáticas a las autoridades. La manifestación comenzó ayer por la 
tarde, pero esta mañana la dependencia amaneció con casas de campaña en el interior. A 
decir de la SEE, esta toma se amplió ya que en días anteriores ya se encontraban 
inhabilitadas algunas áreas debido a la presencia de integrantes sindicalizados. Los 
manifestantes pertenecen al grupo de Educadores Democráticos Michoacanos; tanto la 
CNTE que lídera Gamaliel Guzmán, como Poder de Base de Benjamín Hernández se han 
deslindado de esta acción. 
 
Faltan maestros en todo Michoacán, no quieren ir a comunidades: SEE 
Sí faltan maestros en todo el Estado, hay zonas donde faltan hasta 60 maestros pero no se 
quieren ir porque prefieren estar en las ciudades”. Así lo declaró la titular de la Secretaría 
de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González, quien destacó que la falta de 
maestros en algunas de las comunidades no es porque no hayan sido contratados, sino 
porque no se quieren trasladar. La funcionaria estatal puso como ejemplo la comunidad de 
Agostitlán, en el municipio de Hidalgo, donde hace aproximadamente 3 meses de asignaron 
entre 23 y 25 docentes y solamente una aceptó irse a aquella localidad. 
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Se manifiestan del CBTA 89 de Taretan por desaparición de maestro  
Luego de la desaparición del docente del CBTA 89, del municipio de Taretan, Edgar 
Yasunari Tafolla Martínez, exesposo de la actual síndica de ese municipio, Nelly Macari 
Magaña Lucatero, personal de la institución, sus alumnos, familiares y amigos se 
manifestaron frente a la alcaldía presidida por Alfonso Chávez, para exigir se coordine con 
la Fiscalía General del Estado, den con el paradero de la víctima y sea rescatada sana y 
salva. Desde temprana hora y mediante consignas como “Queremos un Taretan sin 
desaparecidos”, “Vivo se lo llevaron y vivo lo queremos” y “Lo queremos vivo, sano y salvo”, 
con pancartas en mano, se mantienen fuera de la sede edilicia y aseguran continuarán con 
su protesta hasta que haya una respuesta oficial de las autoridades locales. 
 
CNTE anuncia bloqueo en avenida Camelinas este viernes 
La Sección XVIII de la CNTE de Gamaliel Guzmán Cruz realizará una concentración estatal 
desde las 8:00 horas de este viernes en la avenida Camelinas en Morelia. A través de sus 
redes sociales, el gremio indicó que la actividad se hará en el cruce con avenida Ventura 
Puente, a la altura de la Paloma, aunque hasta el momento se desconoce la duración de 
esta movilización. El gremio exige la cancelación de la Unidad de Medida y Actualización 
(UMA), cancelación de la Usicamm y la reinstalación de las mesas de trabajo entre la CNTE 
y el gobierno 
 
En junio habrá congresos sobre reforma laboral en Michoacán 
La Universidad Michoacana (UMSNH) realizará dos congresos en materia laboral, con 
la participación de países como el Salvador, Argentina, Brasil, Colombia y Bolivia con el 
objetivo de “imitar a los que forman parte del sector jurídico y compartir experiencias”, indicó 
la directora de la directora de Previsión Social, Laura Yunuén Mejía Béjar. La funcionaria, 
refirió que este evento se llevará a cabo en el marco de la tercera etapa de la instalación 
de los Centros de Conciliación en Michoacán, los cuales comenzarán a operar el próximo 
3 de octubre. 
 
Amaga magisterio indígena con “paralizar” Michoacán 
El magisterio indígena de Michoacán organizado en el Sector IX de la CNTE “Poder de 
Base”, amagó con bloquear las vialidades en todo el territorio estatal, de no ser atendidos 
por la titular de la SEE o el gobernador. Lo anterior, luego del bloqueo que iniciaron en el 
periférico a la altura de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) durante la mañana de 
este jueves con la exigencia del pago a trabajadores de la educación y alrededor de 300 
plazas automáticas. 
 
Maestros no quieren trabajar en comunidades alejadas: SEE  
La secretaria de Educación Pública, Yarabi Ávila, afirmó que Michoacán no presenta 
carencia de maestros, sino que, lo que hay es apatía por parte de los mentores que se 
niegan a acudir a comunidades alejadas. La gran mayoría de los docentes quiere estar en 
las ciudades y cuando son asignados a las comunidades o rancherías alejadas, prefieren 
no acudir, agregó. Dijo que la Secretaría de Educación está sancionado a aquellos 
maestros que abandonan las aulas en las escuelas que les son asignadas. La exdiputada 
manifestó que los profesores prefieren volver a participar en los procesos y convocatorias 
para ver qué les es asignado  
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NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Asesinan a agente antisecuestros de la FGE en Morelia 
Personas armadas asesinaron en Morelia a un agente de la Unidad Antisecuestros de la 
Fiscalía General del Estado (FGE). La víctima se encontraba en un establecimiento de 
comida en la colonia Vasco de Quiroga cuando fue agredido a tiros por dos hombres. Tras 
el ataque, los responsables se dieron a la fuga, mientras que el Investigador murió en el 
lugar por la gravedad de las lesiones. La FGE identificó al fallecido como el agente Miguel 
Ángel Quiroz Victoria, adscrito a la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS). 
 
Titular de SSP niega regreso del CJNG a Aguililla 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, negó 
que la célula del Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se esté apoderando nuevamente 
del municipio de Aguililla. Luego de que se filtrara un audio donde supuestamente el grupo 
delincuencial amenaza con derribar un helicóptero de las Fuerzas Armadas, el funcionario 
estatal dijo desconocer dicha grabación, pero argumentó que él personalmente recorrió 
hace unos días el municipio. 
 
Aumenta el número de municipios que solicitan apoyo de la SSP para contener a la 
delincuencia 
Hasta un 70 por ciento de los municipios michoacanos ha pedido el refuerzo operativo de 
la Policía Michoacán en lo que va de 2022. Desde la región Oriente hasta la Costa, las 
necesidades de apoyo se han manifestado ante el incremento de los delitos de alto impacto, 
la presencia de grupos del crimen organizado y el poder de fuego que han mostrado tener 
los criminales. Casos concretos como Tlalpujahua y Buenavista, en donde se tuvo que 
relevar a la mayor parte de los elementos y desplegar operativos, se han seguido replicando 
con el paso de los meses en otras demarcaciones, en donde se ha preferido que la 
autoridad estatal tome el control. 
 

 


